
昨日的聚會又再一次聽到很不想再聽到的講台信息，傳道說（大意）：「我們真耶穌教會因為有

聖靈的啟示，能以明白主一切的真理.......得聖靈說方言是得天國基業的憑據，也是神應許要給每

位信徒的，所以才叫做應許的聖靈，所以每位信徒都當努力求得聖靈說方言才能得救，洗禮只是

赦罪（而己），必須要再求聖靈的洗，所以還沒有聖靈的人不要灰心，要努力繼續的求，現在求

不到但死前一定會得到，因為這是神應許要給信徒的.......」。 

 

疑問（1），既然死前一定會得到，為什麼還需要努力繼續的求？求不到是不夠努力？還是死期未

到？ 

 

疑問（2），即要說得聖靈是得天國基業的憑據，請問憑的是什麼據？是說方言嗎？聖經那裡有寫

說方言才算是得聖靈，才能得救，才是被聖靈充滿的前提？ 

 

 

我不是反對求聖靈說方言，那是恩賜的一種，且是神最樂意賜給每個人的（有渴慕追求此恩賜的

大部份人都可體驗到），為要造就我們的靈性，幫助我們走天國路。更沒有否認真耶穌教會是個

可以讓罪人得蒙救贖得永生進入天國的得救教會，只是不可毫無聖經根據，也未走訪過全世界的

每一間基督門徒的教會，在不瞭解實際狀況又不與外教會做交流互相認識溝通，在不完全明白主

的旨意下，憑什麼說自己的教會才是唯一得救的教會？這不是信心，這是驕傲，豈不知這句話真

的只會暴露自己的愚昩無知和狂妄自大，會使屬於這教會的信徒�羞嗎？ 

 

我在十一歲時，什麼都不知道也未受洗也未求聖靈，因神的憐憫讓我體驗到得聖靈的恩賜，満心

喜樂的用方言禱告，都己禱告了五十幾年，還有很多很多同得聖靈的同靈會不知道什麼才是被聖

靈充滿嗎？還需要教會裡的真理研究委員會研究大半天才來告訴我們或要我們和 YM 傳道，一定

要承認怎樣跟怎樣才是新約時代被聖靈充滿的前提嗎？有些人用靈言禱告時明明是習慣性的或裝

裝樣子或是情緒性的舒解，有的才跪下來又還沒跪好就已靈言很大聲身體也搖動的勵害，也有一

邊在綁頭髪還繼續講靈言的，聖靈的顕現真的是這樣子？傳道人講台下不敢輔導這樣的信徒怕得

罪人至少可以在講台上藉題教導會眾，方言禱告是應該也是可節制的，我想也就是因為先有了錯

誤的教導讓信徒會錯意，導至出現錯誤及怪異的方言禱告，阻礙福音的發展，把慕道友嚇跑都不

知道，但教會大部份的傳道確少有人會重視和面對這樣的問題。 

 

 

我們教會在教義上因為強調求聖靈說方言，所以大部份的信徒也都有得聖靈說方言的寶貴恩賜和

體驗，這原是好的，只是當自己是用什麼靈言在向神禱告，引用什麼經節教導信徒，用什麼態度

來到神面前，有沒有得罪聖靈？其實根本不用別人告訴你，自己應該都會知道，只是不願誠實的

虛心的去思考做反省，改正錯誤的講法，明明得聖靈說方言是神給的「恩賜」，為什麼硬是要把

恩賜說成是得天國基業的「憑據」來誤導信徒？而且還引以為傲，論斷外教會沒有聖靈同在洗禮

無効，把自己當神看，說自己得的聖靈是得天國基業的憑據，憑的又是什麼據？是為證明給自己

或給人看？還是給神看？自欺還不夠，為什麼又要欺人呢？ 

 

前年回台灣，在新竹碰到幾位從本會出去到靈糧堂聚會的同靈，大概瞭解到靈糧堂的信徒也是很



多跟我們一樣得聖靈恩賜用方言禱告，唱靈歌跳靈舞的都有，我在美國認識的幾位外教會的朋友

也用靈言禱告，人家的教會牧師也沒敢說是得了天國基業的憑據，並且一般的會衆聚會時為了避

免影響（嚇）到慕道朋友，有時誤性與靈言參著進行（很有節制的不大聲嚷嚷的）但大多數有靈

言恩賜的信徒只在家庭小組查經聚會或在設有 24 小時的禱告中心（類似我們的禱告室）裡用靈言

禱告，也舉辦神營會（類似我們的靈恩會或禱告會），求聖靈，也有人幫助按手禱告。 

這樣的信息和看見，在我的內心起了很大的衝擊和波動，這令我無法再聽而不見，因循守舊的相

信傳統的教義和教導，我開始思考到底我們今天講台事奉的瓶頸和問題出在哪裡？ 

 

 

關於講臺事奉，總結五十年來的聽道經驗，發現一個事實：傳道人講道能給信徒帶來一些感動，

但其生命影響力卻是短暫的，因很多信徒倚靠的就是傳道人的講道而不是直接從神得著餵養。如

果傳道人被许多的事 纏繞，領受的道理又全來自於本會的神學院課程，傳講的一定要附合於本

會的教義信條，百分之九十的時間都是和信徒在一起，非常缺乏非本會信徒的朋友，這是傳道人

典型的生活型態，加上因受制於遵守總會組織規章的規範，領的生活費也是總會給的，在這樣的

環境前提下追求真理，自然會較缺乏來自於自己對真理的思考與理解的能力（當然非指所有的

人），卻硬要擠出他本身沒有的東西來，到最後會很辛苦（言而無物）。所以，講臺的服事到底

是找資料來的，或是上神學課程學來的，還是生命內涵裡的流露和禱告來的，結果絕對是天壤之

別。我開始發現，那些曾經在現實生活及生命中經歷過神的講道人和神接上線後，領受就會源源

不絕。讓飢渴慕義之人的心得以飽足，就必能得神的同工，成就從神來的工作果效。 

 

 

一個教會的組織體制或有效的工作策略，經過一段時間後應當進行檢驗，尤其在遇上瓶頸時更是

要虛心的面對並做深刻的反省和檢討，要看原來導致那個聖工活潑發展的工作策略或聚會模式奏

效的環境和前提是否仍然存在。如果那個策略的前提條件已經改變，那麼即使它在過去為教會的

組織體制帶來了很大的執行效力也仍然需要接受被改變，因為前提和環境已經改變了。本會神學

院的教育模式經歷了從早期的師徒制轉向現行的統一教義至上的組織化的神學體制，結果當然是

一代不如一代，所有本會神學院教育出來的傳道人大多只是著重在傳講教義教條而不是傳遞生命，

再加上有些言行不一本身亦缺乏見證和榜樣的代領人，不僅未能帶來教會聖工的複興，而是將原

本神所托附，活潑有力的信仰僵硬化，反成了信仰生命中的枷鎖，把教會趨向宗教化，企業化，

且錯把組織體制內的人與事神聖化。缺乏神的愛，公義與信實，這樣的教會是沒有希望的，是會

令人焦慮不安的，這樣的講台信息是沒有造就的，是會令人不想再聽的。 


